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★事務所：神奈川県平塚市豊原町22-13 TEL/FAX：0463-36-2255

★例 会：第1・第3・第5 木曜日 12:30～13:30 大磯プリンスホテル TEL：0463-61-1111 FAX：0463-61-6281

会 長 守屋 紀忠 会長エレクト 瀬戸 亨一 幹 事 瀬戸 亨一

№６第２５２２回 例会 令和３年１０月２８日

■司会:布川 史明 ■点鐘：守屋 紀忠 ■合唱：君が代・奉仕の理想

・11月４日：ゲストスピーカー ・11月11日：休会 ・11月18日：ゲストスピーカー◇プログラム

)◇出席報告 例 会 会員数 出席数 出席率 ﾒｰｸｱｯﾌﾟ 修正出席率 ◇欠席者（２名

２５２２回 16(13) １１ 86.61％ － － 太田、桜川さん

)２５２０回 16(13) １０ 76.92％ － － ◇ﾒｰｸｱｯﾌﾟ(0名

ガバナー公式訪問例会

I. ガバナー、ガバナー補佐と打合会

場所： 大磯プリンスホテル･ダイニング

11:00～11:20 田島DG、鳥山AG 懇談

11:20～11:50 田島DG､鳥山AG､守屋会長

瀬戸幹事、河本PDG懇談

12:00：田島DG、鳥山AG例会場へ

(会員拍手でお迎え)

II．例 会

点鐘 守屋紀忠会長12:30：

ロータリーソング：君が代、奉仕の理想

布川SAA：

これまでの

例会は黙唱

でやりまし

たが、本日

はマスクを

した上で声

を出して歌

って下さい。

◇ゲスト紹介：

RI2780地区田島 透ガバナー

第8G鳥山優子ガバナー補佐

◇おめでとうございます

結婚記念日祝：新宅文雄さん(10/15)

結婚記念日のお花頂きまして有り難うございまし

た。本来ならば二人で楽しめる花を一人でというの

は本当に寂しいですね。連れ添う者がいなくなった

時は本当に寂しいですね。親や兄弟や知人を随分多
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く見送ってきましたが、何といっても連れ合いは厳

しいですね。何年掛かっても寂しい気持ちは中々捨

て切れないですね。丁度8年が過ぎました．普通の

生活を今やっとやっています。毎朝仏壇にお茶を上

げ、花を手向けて般若心経を上げていますが、心経

を全部覚えてしまいました。

◇出席報告 石山智司委員

◇会長報告 守屋紀忠会長

・前回理事会の報告：会長エレクトの変更

現桜川誠会長エレクトが一身上の都合により次年度

会長を務めることは難しいとの申し出があり、理事

会で検討の結果これを認め､協議の結果、会長エレ

クトを現幹事の瀬戸さんにお願いすることになり、

ご本人の了解も得ましたので此処に報告します。

（全員拍手で決定)

◇幹事報告 瀬戸亨一幹事

・次年度会長を受けることになりました。

よろしくお願いします。

配付資料：

1．会員名簿：メールアドレスが誤っていたので修正

回覧資料：

1．「IA年次大会中止」のお知らせ

2．ガバナー月信12月号クラブ紹介原稿依頼

3．「第2780地区ローターアクト」第33回地区大会

開催のお知らせ

4．＜再依頼＞My Rotary登録状況アンケート協力依

頼＝登録するのが難しい方瀬戸幹事がお手伝いします。

5．新会員の集い(日帰りバス旅行）11月27日開催：

該当者は吉川稔さん、鈴木美乃さん、布川史明さん

の3名です。検討頂いてお申し込み下さい。

締め切り11月10日

6．延期後再案内：危機管理セミナー11月12日開催

：対象＝会長、会長エレクト、幹事

第2回ウガンダのトイレ建設プロジェクト：

私が2019年にウガンダ/ブタンバラ県のHIV罹患家

族で10人以上の子供を抱える10家族のトイレ建設プ

ロジェクト(費用45万円）で訪問した時の現地福祉

団体JEDOVCの責任者ディクソン氏から手紙で、同じ

県の違う地域のHIV罹患家族で子どもを8人以上抱え

ている10家族のトイレ建設＝前回は2.5メートルの

穴を掘って上屋を立てるトイレ、今回は土地が岩盤

で穴が掘れないので溜まった便は焼却する方式のト

イレ＝の材料費20万円の支援を頼んできました。こ

れにどう答えるか皆さんのご意見を頂きたい

として次のように決定：今後の進め方

1．前回このプロジェクトの支援を依頼してきたNPO

法人コンフロント ワールド（CW)と協働でやる。

2．前回同様、地区補助金を今期申請/承認を得て来

期実施する。
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3．JEDOVC及びCWとの連絡は瀬戸幹事にお願いする。

：前回国府小学校の50年前のタイ個人的な報告です

ムカプセルの蓋に穴をあけて見たところ、水が一杯

出てきたという話をしました。これは困ったと言う

事で26日に蓋を開けてみました。それがこれ（スラ

イド写真)です。本当は2年後に開けるもので、今見

てはいけないものですが??…、ステンレス製缶容器、

ウイスキー、今でも使っているような靴べら、カセ

ットテープレコーダー等しっかりと収まっていまし

た。

◇委員会報告：

鈴木美乃委員☆スマイルボックス

・今日 を受け取りました。ロータリーの友

俳句は：私の好きな

うな重に一人で生きる力湧く

東京荒川RC 井上 久子

川柳は：好きな

接種痕痛むと誇る高齢者

神奈川東RC 河野 明光

本日大磯RC公式訪問にお伺い・田島透ガバナー：

しました。楽しみに参りました。どうぞよろしくお

願いします。10月24日の世界ポリオデーin 2780で

は皆さんと楽しくできました。ご協力ありがとうご

ざいました。

本日のガバナー公式訪・鳥山優子ガバナー補佐：

問、補佐訪問に続き本日もお世話になります。皆さ

まと懇親がより深められたらと思います。本日はよ

ろしくお願い致します。

田島ガバナー鳥山ガバナー補佐・守屋紀忠会長：

本日はご指導よろしくお願いします。新宅さん結婚

記念日おめでとうございます。

田島ガバナー様、鳥山ガバナー・瀬戸亨一幹事：

補佐様ようこそいらっしゃいました。本日の卓話、

懇親会楽しみにしております。どうぞよろしくお願

いします。新宅さん結婚記念日おめでとうございま

す。

田島ガバナー、本日は公式訪問・河本親秀さん：

頂き有り難うございます。御指導よろしくお願い致

します。鳥山ガバナー補佐、先週のご訪問に引き続

きご来訪有り難うございます。新宅さん結婚記念日

おめでとうございます。

田島ガバナーの公式訪問をお待・新宅文雄さん：

ちしておりました。ご指導の程よろしくお願い致し

ます。結婚記念日お花をありがとうございました。

田島ガバナー、鳥山ガバナー補佐・大藤勉さん：

ようこそいらっしゃいました、楽しんでください。

新宅さん結婚記念日おめでとうございます。

田島ガバナー、鳥山ガバナー補・石山智司さん：

佐ようこそおいでくださいました。よろしくお願い

いたします。新宅さん結婚記念日おめでとうござい

ます。

田島ガバナーようこそ。（夫・原卓さんの奥様：

が）出席できずご迷惑をおかけし申し訳ございませ

ん。

田島ガバナー様、鳥山ガバナー・田中敏治さん：

補佐様ようこそ。本日は宜しくお願いします。新宅

さんおめでとうございます。

田島ガバナー様、鳥山ガバナー・布川史明さん：

補佐様本日はようこそお越しくださいました。卓話

楽しみにしております。どうぞよろしくお願いいた

します。新宅さん結婚記念日おめでとうございます。

田島ガバナー様、鳥山ガバナー・鈴木美乃さん：

補佐様、ようこそおいで下さいました。どうぞよろ

しくお願いいたします。新宅さんご結婚記念日おめ

でとうございます。
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☆大藤会計：

先週お渡しした一般会計報告書が間違って（分担金

合計355870円を335,870円訂正)いましたので差し替

えお願いします。

前期よりの繰越金が431千円から今年の繰越金は814

千円と38万円ほど多くなっているのは､前回も申し

ましたように昨年度に比べて大幅に減ったことに有

ります。

☆田島ガバナーの紹介：鳥山優子ガバナー補佐

先日の訪問ではお世話になり、有り難うございまし

た。今日は田島ガバナーの公式訪問です。よろしく

お願いします。

最初に質問があったので、それのお答えを話させ

て下さい。大藤さんは何の後輩なんだという質問を

受けました。高校時代の後輩で、お姉さんが合唱部

で、私も合唱部に一緒にいたというご縁があります。

第8グループのポリオデーに皆さんのご協力を頂

き有り難うございました。これは「ロータリーの

友」に原稿を書かせて頂きました。その中に守屋会

長のことを少し書かせて頂きましたので、皆さん楽

しみにしていて下さい。

田島ガバナーのご紹介です：ふじさわ湘南ロータリ

ークラブの所属でチャータメンバーでいらっしゃい

ます。今年の田島DGの地区方針の中で一番大きく感

じたのは､今まで女性のガバナー補佐は殆どおられ

ませんでした。大磯クラブには百瀬さんがおられま

すが、今まで本当に数が少なかったんですが､今年

は私を含め4人の女性ガバナー補佐がいます。1989

年の規定審議会で女性の入会が認められまして､202

0年にはロータリアンの23％が女性会員になってい

ます。当地区は約12％ですがこれを15％以上にした

いというガバナーの強い思いがあります。こういっ

た革新的なガバナーに私達は期待せずにはおられま

せん。今日のがバナーのお話を聞いて頂いて皆さま

の道標にして頂きたいと思います。
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◇ガバナー卓話

RI第2780地区 田島 透ガバナー

皆さん今日は。大磯クラブには私の尊敬し､又色

々アドバイスを下さる河本パストガバナーがおられ、

また10数年来一緒に色々奉仕活動をした新宅さんが

おられるなど私にとって縁の深いクラブを訪問でき

てとても嬉しく思っています。それと先ほどから会

場の眼前の海の水面がキッラキラ輝いて、こんな良

い環境で例会を満足されている環境を羨ましく思い

ます。

ガバナーの公式訪問というのは従来RI会長の方針

を皆さんに伝えるのがメインで、又地区の方針、地

区の状況をお話するのが目的です。私は鳥山AGにそ

の分先に話して置いて下さいとお願いしました。

今日週報を見ましたらとても丁寧に週報を作られて

おり、鳥山さんが話しておいてくれたんだなと.今

日はその話ではなくて地区奉仕の目標を作った背景

などについて話をしたいなと思っております。

自分がガバナーに指名されたのが3年前です。

その時はコロナの影響は全くなくて､その時は特に

何をしようかという考えはなかったんですね。普通

通り、今まで通り､先輩ガバナー達がやってこられ

た同じ道を行くんだろうなと思っておりました。し

かし杉岡年度（2019-20年度）の2020年2月か3月に

横浜港に豪華客船が参りまして、何か分からないが

大変な病気が発生していると…。私達も中国の武漢

で感染症が発生していると聞いていましたが、日本

には来ないだろうと考えていました。しかしそれが

私達の日常生活にまで大きな影響を与え、勿論ロー

タリー活動にも。そして杉岡年度の後半は殆ど活動

ができない状況になりました。そして昨年久保田年

度（2020-21年度）は当初少し落ち着いて、8月、9

月はGo Toキャンペーンが始まり、少し感染者はい

ましたが何とか共生できるだろうと思っていたのが、

12月頃から大流行になってしまって、多くのクラブ

は休会に入りました。長いクラブは3～4ヶ月、半年

近く休会したクラブもありました。

私がガバナーになるための国際協議会がオンライ

ンになりました。普通5日間くらいなのが倍の10日

間くらい。それもアメリカと日本では時差があり､

深夜から或いは朝からやったり､毎日8時間くらいセ

ミナーをやっていました。今期のRIシェカール・メ

ータ会長はハイブリッドミーティングをして休会し

ないでくれ､ハイブリッド例会を主にしてやってく

れと言われました。そしてテーマは「奉仕しよう

みんなの人生を豊かにするために」と言われました。

奉仕をするということは外に出て何かをやりましょ

うよ、みんなで出来るところでやりましょうと言う

事です。しかし日本ではコロナに対しては非常に敏

感に反応し、当地区では地区チーム研修セミナー、

PETS(会長エレクト研修セミナー)、地区研修協議会

という3大協議会が全てオンラインになりました。

更に会長エレクトには1日の対面の補講を行い、大

変ご苦労をおかけました。

そんな こんなで7月からは大変なことになるだろ

う。杉岡ガバナーの時と同じように何も出来ない、

コロナ緊急事態宣言になれば何も出来ない。コロナ

が怖いから対処として何もしないというのもひとつ

ですが、しかしコロナ禍で困っている方がいる､そ

の人達に何が出来るかを考えようじゃないか、休会

中でもオンライン会議でも考えることは出来るんじ

ゃないか?コロナ禍中ロータリーは地域のために何

も助けてくれなかった､応援してくれなかったとい

う雰囲気にならないように、何らかのメッセージを

伝えることは出来るだろう。ロータリーは何時も地

域のために応援していますよというメッセージを送

りたいと考え、私の方針を次のように決めました。

DO MORE ,「END POLIO」

「MEMBERSHIP」GROW MORE

「ポリオ根絶と会員増強」、そして

「奉仕の実践で会員基盤を強固にする」

先月24日の世界ポリオデーに合わせて「世界ポリ

オデーIN2780」を開催しました。インドとの直接オ

ンラインでインドのポリオ根絶に至る道程、そして

今どんな苦労をしているか､そして将来の方向性を

聞きました。

DO MORE とGROW MOREはメータRI会長が最初から

最後まで言っていた言葉です。もっと奉仕をし、も
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っと成長しようじゃないかという言葉です。

GROW MOREは会員増強ですが、会員同士仲良く団

結して会員基盤を強くしようと言う事を含めてMEMB

ERSHIPです。

当クラブでは先ほど幹事が言われましたウガンダ

事業を入れて「DO MORE UGANDA PROJECT」とすれば

…。クラブのテーマを入れることは如何でしょう。

とても分かり易いです。

ガバナーが準備されたPPT(必要な資料添付)を示

されながら当地区や日本の地区全体の問題点や解決

の方針､大磯クラブの歴史の分析と改善アドバイス

等を懇切にお話しを頂きました。

問題点：

・コロナ禍によるクラブの休会の増加：地区の昨年

1月、2月は65クラブ中38クラブが休会。コロナが減

って6月、7月は休会クラブは0に。安心していたら8

月､9月にコロナ第5波により休会が急増した。

・休会で奉仕活動が停滞し、退会防止が出来ない、

新会員の入会が少ない為、前年度の会員維持率は90.

6％(通常は95％程度)で会員数は2,244人に。これを

本年度は95％、期末会員数目標を純増152名、2,396

名(コロナ発生前の2018年6月末会員数)にしたい。

その為には2,244をスタートに152名の純増を皆さん

にお願いしたい。退会者が200人を超えたら350人以

上を増強しないといけません。

コロナ禍のスパイラル：

この2年間休会が多い 親睦/奉仕活動が停滞 例→ →

会もないし、会費は高いし､止めちゃおうとなった

会員増強/維持が出来ない＝退会者方が多くいる＝

の増加、活力の低下の悪循環に陥っている

2012年来の6月30日の会員数の推移：

2012年：2,184人

2013年：2,222人

2014年：2,307人

2015年：2,333人

2016年：2,301人

2017年：2,325人

2018年：2,396人

2019年：2,372人

2020年：2,273人＝＋172名－271名

2021年：2,244人＝＋186名－213名

2021年7月：2,282人＝プラス38人

2021年8月：2,283人＝プラス39人に

2021年9月：2,281人＝プラス37人に

2019年以前は毎年約250名が入会している。も

し退会がなければ10年で今は5,000名を超える地区

になっている夢のような状況になっている筈。退会

者を減らしましょう！

一昨年「相模原かめりあ」RC (現会員30名)が、

去年は「イノベーションゲートウエイ湘南」RC(創

立会員は27名、現会員は28名）が出来ました。新ク

ラブ設立の会員増強へのインパクトは大きい。昨年

の186名の新会員中27名は新クラブで純然たる増強

は160名を切っている。

今年は4名の女性AGを任命させて頂きました。当

地区には今280名くらい女性がおられます。過去最

高です。コロナに影響なく女性会員は増えており、

現在12.8％。これを15％にしたい。15％になると日

本一です。

2015年のRI理事会決定：

・ロータリーは時代に追いついて行かなければいけ

ない。

・ロータリーは時代に適応して行かねばならない。

・そしてロータリーは将来への備えが出来ていなけ

ればならない。

クラブとして変化してはいけないことがあります。

また変化しないといけないこともあるでしょう。

文化、歴史、伝統など色んなものがあるでしょう。

クラブの現況から地域社会に則したビジョンと行動

計画を立てては如何でしょうか。このロータリーと

あるのをクラブと置き換えて下さい。

2021－2022年度地区方針：

「地区ビジョンの実現」

私達は、地域社会の変化とニーズをとらえ、地域社

会にインパクトをもたらし、多様な人々との出会い

とつながりを活かして、よい奉仕を実践するために

行動します。
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「行動計画(優先事項)から実践へ」

今年のテーマは地区ビジョンを実現することです。

これは鳥山AGの公式訪問の時に口を酸っぱくして話

されています。週報に書かれているとおりです。

7月31日にクラブワークショップがありました。ク

ラブ奉仕活動をどのように公共イメージ向上につな

ぎ、会員増強につなげるかを話し合い(オンライン

で)、今年はポリオ根絶キャンペーンよりイメージ

を向上し、会員増強につなげようという事になり、

第8グループが中心になりバスラッピングキャンペ

ーンが決まりました。

公共イメージ向上が出来たとしたら、会員増強は

どのようにすれば良いの？ こういう事がクラブの→

魅力に繋がれば良い クラブの魅力とは何？ こち→ →

らでは年会費30万円ですが、40代の若い会員は25万

円であるとか人数に合ったクラブの多様性/柔軟性

などが大切等色んな意見が出ましたが、最終的には

クラブビジョンが一番重要ではないか。大磯クラブ

はこういう夢を持ったクラブ，地域にこういう事を

したい，みんながこういう事を目指しているといっ

たビジョンを持っていると言う事が新会員の魅力に

なるのでは。

2660地区の調査ロータリーの認知率：

・ある程度知っている：12.2％

・名前だけ知っている：45％

・知らない ：41.2％

クラブが奉仕活動をしてタウンニュースなどに取

り上げられても、単発では伝わらない。継続的に発

信できる活動が必要。またフェースブック等のSNS

を使っての発信が重要。

公共イメージ向上のために：

・社会が求める活動を「毎年」行っているにも関わ

らず活動がまだまだ認知されていない。

・各クラブの素晴らしいプロジェクトや各クラブの

魅力を、より広く伝えていくこと、より多くの人を

巻き込む工夫が必要。

・各クラブが奉仕プロジェクトを考える際に、同時

に公共イメーイ向上の観点からそのプロジェクトが

より多くの人に認知され、共感されるような仕組み

を考えていくことが重要。

1クラブ1奉仕プロジェクト：

この言葉は杉岡年度に初めて出た言葉です。大磯

と言えばこのプロジェクトという目玉プロジェクト

を常に温めて欲しい。

ロータリーデー：

今年はIMのフォーラムに代えて第8グループ250名

全員が集まって､わっとやればきっと面白いしイン

パクトのあることがやれる筈です、市民を25％以上

巻き込んで…。第8グループみんなで一緒に活動さ

れた経験をお持ちと思います。きっと出来ます。

世界ポリオデー：バスジャックプロジェクト

今までは各グループ毎にポリオ撲滅活動をやって

きましたが、今年はエンドポリオという事で横須賀

から箱根までトータル的に奉仕活動をやって頂いて

います。バスについては3ヶ月間、神奈中バスを始

め、横須賀は京急バス、箱根は箱根登山鉄道/バス

を含めて色んなバス会社が参加頂きました。広告掲

載料は全て無料です。バス会社の皆さんはそれだけ

共感下さったのです。感謝しています。職業奉仕と

いう事で、そういう企業がロータリー活動に参加し

てくれるという事がこれで実証されて､良いことが

あれば企業の方々も協力してくれる可能性がありま

す。今回を切っ掛けに色んな方々とコラボレーショ

ンされればよいと考えます。

世界ポリオデーIN2780：RI本部サイト掲載

10月3日に伊勢原大神宮で行ったポリオ根絶･コロ

ナ終息祈願法要がＲＩ本部エバンストンのサイトに

採用されました。

第5，第6，第8グループの世界ポリオデー祈願法要

のスライド写真：

添付資料参照大磯クラブ直近の姿：

添付資料参照大磯クラブの会員数の推移：

現会員数16名を60周年には30名にしようというよう

なビジョンを立ててチャレンジしてみよう

＝「Each One Bring One」＝

＝RI会長メッセージ：MOVER'S

時代は変革期を過ぎ、既に新しい時代へ突入してお

ります。

ロータリーも新しい変化に対応して行かなければな

りません。

時代の先を進まなければなりません。

次の世代に夢を繋いでいくのは

"Mover'S(変革者)"である私達なのです！

シェカールメータ会長の言葉：

・船は港に居れば安全です

・船の目的は港に居ることではありません。

大海に出てこそ船の目的が成就されるのです。

・変革者である我々は冒険であり、メンテナンスで

はありません。

・私達は奉仕し、みんなの人生を豊かにするための

パワーと魔法を持っています。

以 上



- 8 -

田島ガバナー､大変熱の入ったお話し有布川SAA：

り難うございました。

守屋会長、瀬戸幹事より田島ガバナー、鳥山ガ

バナー補佐へお礼品贈呈

田島ＤＧを囲んで懇親会

司会進行 瀬戸 亨一 幹事

閉会点鐘：守屋紀忠会長

前以て準備されたガバナーへの質問：

悩んでいます。1．河本さん：永年会員増強について

基本的に大磯町は住宅地帯で事業者が非常に少ない。

事業者であっても小売店舗の小さな事業者が殆どで

す。先ほどガバナーから我がクラブの統計をお見せ

頂いたのですが、元々30数名で来ていたのがバブル

がはじけて以来一旦13名に落ちた後、23名に上がっ

て､またリーマンショックでまた落ちて16人という

状態です。当地区には20人を切るクラブが10数クラ

ブあります。そういうクラブもきっと苦心されてい

ると思います。そういうクラブがやっておられる事

で、我々の参考になる事例や示唆がありましたら是

非教えて頂きたいのですが？

先ほどお話しがありました「DO MORE」があれば

「GROW MORE」になることは重々承知しております

が他のクラブで何か良い手立てを持っておられない

か、よい事例があれば教えて頂きたいのですが？

田島ガバナー：質問有り難うございます。先ず大磯

町のロケーションの問題。町に職業人が少ない状況

があるとのこと。平塚や小田原と比べると業者が少

ないと思います。少ない中でも全部の業種が揃って

おられるのではないか？お医者さん、弁護士さん､

名の通った商店もあるでしょうし、別荘もあると聞

いています。また今のロータリーはエリアが限定さ

れていません。藤沢の人でも平塚の人でも入れます。

もう少し広いエリアを考えられては。10人台のクラ

ブが10数ありますが、皆さん凄く頑張っています。

相模原東ＲＣは16人ですが、今年3人入る予定(確

定)です。この後2～3人は居るだろうと言っていま

す。どうしてそんな事が出来るのかか公式訪問で尋

ねました。最近内紛があってガタガタと会員が減っ

てしまった。残って方が人数の多い時を知っていて、

その人達が凄く頑張って増やそうとしている。当ク

ラブの平均年齢は高く60数才です。年配者には年配

者の友人しかいない。若い瀬戸さんのような人が若

い人を入れてくるんですね。昨年12月に入った女性

が既に2人入れたんです。まだ若い人の人脈が残っ

ているんですね。そういう人脈に期待することもあ

る。若い人が2人･3人入るとまた若い人が2人･3人と

入って来るという相乗効果が出てきます。硬直化し

たクラブには若い方が入りにくいことがあります。

1年絶つと平均年齢は1才上がり、相当若い人が入ら

ないと平均年齢は下がらない。16名の会員ですと1

年経つと16年増えます。平均年齢より16才若い人が

入らないと若返らない。鈴木さんにも頑張って頂い

て若い人をどんどん連れてきて頂いてその人がまた

若い人を連れてきて盛り上がれば楽しいじゃないで

すか！こちらはとてもアットホームなので、入って

きた人は皆幸せになると思います。先ずはこんなと

ころで食事は出来ませんよ。こんな美味しい食事を

月何回かできて卓話で面白い話が聞けて、また大磯
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町をどうしよう、こうしようと色々出来るんですか

ら。シェカールメータＲＩ会長が「一人が一人を連

れてこよう」と言っておられます。お友達、同業者、

取引先などお出で頂くことが大切だと思います。そ

して新会員が辞めないと思います。こちらは新会員

に対してとても丁寧に対応されているので。新会員

が3～4年で辞められるケースが多いですが､その時

は辞めさせない、それでも辞めると言ったら羽交い

締めにする。5年居ればロータリーの面白いことが

分かります。3年以内に難しいこと＝職業奉仕＝な

どさせては駄目です。職業奉仕の根本である職業倫

理がどうしたとか職業思想がどうしたなど頭が痛く

なるようなことは後で教えて上げる。若い人にはロ

ータリークラブは気難しいところ、堅苦しいところ

と思わせない､楽しいところであることをお話して、

辞めさせない。5年経ったら教えて上げて下さい。

次代を背負う日本の青年達､大丈夫2．新宅さん：

なの？という意識を私は持っておりまして、青少年

の育成について自分なりに色々やっているんです。

昨日大磯町の教育長に会ってきました。雑談の中で

「大磯町の中学校の場合は学校の先生だけでは子供

の教育は無理です。地域の方にも参加願いたい」と

いうんです。この間はオリンピックの陸上競技選手

に来て貰って、走りを見せたら子供達は凄く喜んで

んですって。大磯小学校で何年か前に「異文化体験

教室」というのをしました。色々話しているうちに､

岡山県の井原市の小学生の英語のスピーチ大会を10

年くらいやっている、これを大磯中学校でやれば面

白いと思ったら、大磯では中学校で英文朗読大会を

やっている。本を読むのかと思ったら英語の本を全

部頭に刷り込んで劇をやっている。その為に先生は

1年がかりで発表のために色んな事をやっている。

今回先生が疲れちゃって休もうと言って、休んでい

る。井原市のように小学校でも良いけれど、中学校

で英語のスピーチ大会をやってはどうかという話に

なりました。これは私から校長先生とすりあわせし

て決める事になる。これが実現出来れば青少年育成

になり、永続的に継続すれば大磯クラブの公共イメ

ージの向上につながると考えています。

また香川県の或る小学校の校長先生が子供の給食

を見て、食べ残しが結構有る。何とかならないか色

々考えたあげく、弁当の日というのを創った。それ

は子供に食材の買い出しから作ること、弁当箱に詰

めるところまで全部子供にやらせます。お母さんは

手伝ってはいけません。学校に持って来た弁当につ

いては良いとか悪いとか評価は一切しない。と言う

事をやって行ったら、親はなんとも言ってないのに、

子供はお母さんに感謝し、親子のコミュニケーショ

ンが取れるようになった、という学校で教える以上

に素晴らしい結果が出た。今日本全国で2,000校以

上が弁当の日というのをやっているそうです。年間

で5回だそうですが、それなりの面白い効果が出て

いるそうです。

立命館大額の出口学長の言われる型には質問：

まらない奉仕活動、多様性の時代ですから､青少年

育成に関して型にはまらない奉仕活動があれば教え

て頂きたい。

型にはまるか、はまらないか色ん田島ガバナー：

な教育問題があると思います。ロータリーでは高校

生以上の青少年に対する各種奉仕活動＝インターア

クト、ローターアクト、青少年交換、ＲＹＬＡがあ

るが､小学生との接点は少ないです。クラブにおい

てそういう切り口を検討、実践して頂いてその成果

をご提案頂けると有り難い。今第3グループではも

う一つインターアクトクラブを作ろうとしています。

インターアクトは中学生までは入れますが、小学生

は対象ではない。しかし小学生でも入りたいという

人がいて、高校生、中学生についてきて活動してい

○○中学校、○○る子がいます。インターアクトは

高校インターアクトとなるが、小学生は人づてで集まっ

てグループを作って奉仕活動をする事も出来ます。第3

グループの”イノベーションゲートウエイ湘南”ＲＣが､イ

ンター、ローターに小学生も含めて一緒に何か活動で

きないかを考えています。今までは型にはまった活動し

かして来なかったが、型にはまらない活動が出来ます。

これは地域密着型奉仕なので、人口の少ない大磯町に

1クラブの地域密着型の大磯クラブにはそのような活動

が出来るのではないか､新宅さんのお話を聞いてそのよ
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うに感じました。

昨年11月にロータリの未来形成委員会河本さん：

が発表したShaping Rotary Futureについて。これ

は私がクラブ卓話で1回だけ話したことがあります。

日本のRI理事の方やガバナー会などで色々論議され

ていると思いますが､現状具体的な何か動きがあれ

ば教えて頂ければ有り難いのですが。

春先までは、これはホットな議題田島ガバナー：

として我々も関心を持っていましたが､本年度に入

ってからは殆ど話題に上っていません。辰野理事が

日本は反対と言われています。ただ日本は反対して

もRIは強引に進めることは多々あります。もしそう

なったら辞めちゃうと言うロータリアンが沢山いら

っしゃいました。

このRIの提案の内容については河本さんが今注：

年の4月1日第2511回例会卓話で説明、会報に詳細が

記載されています。

10月22日の日経新聞全国版朝刊に田島ガバナー：

を出しました。地区にも協賛ロータリーの一面広告

神奈川新聞第1金の要請が来ています。11月5日頃の

などを取り上げて記事を載せ面にポリオデーのこと

てくれることになっています。この広報を見てロー

タリーの事を知って下さる人が増えることを願って

います。

私も質問が幾つかあったのです司会・瀬戸さん：

が、ガバナーのお話を聞いて殆ど解消しました。た

だ一般の方にロータリーって何なのと聞かれた場合、

人の前に立って意見が述べらっるとか、話が上手で

ないといけないのかなと自分では思っています。自

分に魅力が無いと人に伝えられないんじゃないかと

言う引っ込み思案的なものを持っています。これを

変えて行かなければ問題は解決しないと個人的に思

っています。ガバナーが言われた大磯プリンスの会

場でよい景色を見て会食が出来ることが一つの魅力

であると言われたことを参考に会員増強に何か資す

る事が出来たら良いなと思っています。田島ガバナ

ーは居られるだけで魅力のある方だなと思い、こう

ならななければならないんだなと感じました。

会長ひと言お願いします。

今日のガバナーのお話しを耳と脳に落守屋会長：

とし込んで例会を通じて推進して行きたいと思いま

す。本日は誠に有り難うございました。

龟全員から：有り難うございました。

花束贈呈：会長、幹事から田島ガバナーと鳥山

ＡＧにお花贈呈


